

三稜

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/>

令和6年11月20日発行

－校訓－

敬愛 責任 勤労

「勤労を貴び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう」

－学校教育目標－

- ・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒
- ・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒
- ・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒
- ・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒

「小さなカメと大きな夢」

校長 岡田 一之

古くから伝わる寓話のひとつ
ずに挑戦し続けることの大切さ
切さに焦点を当ててみたいと思います。

「カメとウサギ」はご存じでしょう。この物語は、目標を持ち、最後まで諦め
を教えてくださいますが、今回は少し視点を変えて、「自分を信じること」の大

物語の舞台は、広い森の中。ある日、カメとウサギが競争をします。ウサギは速さに自信を持ち、カメはその遅さを気にしていました。レースが始まると、ウサギはあっという間にカメを追い抜きます。しかし、ウサギは途中で自分の速さを過信し、途中で休んでしまいます。その間に、カメは一步一步、着実に前進し続けました。途中で立ち止まることなく、少しずつ、でも確実にゴールに向かって進み続けました。ウサギが目を覚ました時、ゴールしていたのは…最後まで努力し続けたカメでした。

この物語には、私たちにとって、とても大切な教訓が込められています。それは、「自分を信じることの大切さ」です。カメは、誰よりも速く走れるわけではありません。しかし、カメには他の誰にも負けない力がありました。それは「着実に前に進み続ける力」、そして「自分のペースを守る力」です。カメは自分が持つこの2つの力を信じていた、と考えられませんか。

現実の生活でも、私たちは何かに挑戦する時、しばしば他の人と比べてしまい、自分の力に自信をなくすことがあります。しかし、他の人と競争することだけが成功への道ではありません。大切なのは、他人のペースではなく、自分自身のペースで進むことです。カメのように、急がず焦らず、少しずつでも確実に進んでいくことが、最終的に大きな成功へと繋がるのです。そうはいつても、ウサギのように、自分の能力を過信し、途中で油断してしまうこともあるかもしれません。そんなときは、ぜひこの巻頭言を思い出してください。カメのように自分の力を信じ、努力を続けることの重要性を忘れてはいけません。最初は小さな一歩でも、それが積み重なれば、大きな成果を生むのです。

「自分を信じる力」とは、他人との競争ではなく、自己との競争であり、持続する力なのです。

みなさんは毎日の生活の中で、様々なことに挑戦しています。

学校では、3年生は来春の進路実現・自己実現に向けて、必死に取り組んでいる最中です。1・2年生は新しいメンバー・立場での生徒会活動や部活動で、よりよい活動となるよう、これも必死に取り組んでいる最中です。校外でもクラブ活動や習い事、学びや人間関係構築など、あらゆることに挑戦しているでしょう。

だからこそ「自分を信じる」ことを忘れないでください。自分の中にある力を信じて、一歩踏み出す勇気を持つことで、どんな困難でも必ず乗り越えられるはずです。そして、成長し続けることで、より自信に満ちた自分になれることを、まずは自分が自分を信じてあげましょう。

小さなカメが大きな夢を叶えたように、あなたも必ず自分の夢を実現できます。

自分を信じて挑戦し続ける三中生を、先生方は応援・支援していきます。

各学年キャリア教育がありました

(4) 困難を乗り越え、物事を成し遂げる力

各学年で本校のキャリア教育の中核をなす行事が行われました。

1年生では10月30日(水)に「プロに学ぶ」を行いました。この学習では、2学年で実施する職場体験の前に、実際に仕事をされている方々の講話を聞き、仕事内容や働く上での苦勞・喜びなどを教えていただき、自分が将来社会に出て働くまでにどのような心構えが必要で、どのような力を身につけ、準備する必要があるかを考えるために行っています。当日は5人の講師の方に来ていただきました。

2年生では10月22日(火)と23日(水)に「職場体験学習」を行いました。この学習では、実際に希望した職場を訪問し、働いている方々の姿を間近で見学し、お話を聞いたり実際に体験したりすることを通して、仕事のやりがいや大変さなどを知り、職業に対する意識を高めることをねらいとしています。蔦屋書店やコープ札幌など、計21の市内の事業所にご協力をいただきました。

3年生では10月29日(火)に「上級学校訪問」を行いました。この学習では、高校卒業後について具体的なイメージをもち、大学・短期大学・専門学校の雰囲気に触れることで、学ぶ意欲・進学する意欲を高めるとともに、上級学校での学びの様子や就職に必要な資格などを知り、将来について考えるきっかけとすることを目的としています。札幌学院大学や札幌デザイナー学院など7つの学校にご協力いただきました。

どの学年の生徒も、真面目に、熱心に取り組んでいました。11月19日(火)参観日には、全学年で取り組んだ「キャリア教育のまとめ」発表会を行い、多くの保護者に見ていただきました。

生徒たちが将来の目標や夢を持ち、実現のために努力するきっかけとなることを望みます。



生徒の意見で校則を変える

7月に行った生徒・保護者アンケートで、髪型に関する校則を変えて欲しいとの意見が多数寄せられました。

第三中学校では、ツーブロックと呼ばれる髪型について禁止してきました。これは、多くの高校で禁止していたことから、進路に悪影響を及ぼさないようにするためでした。しかし、最近では多くの高校で禁止を取りやめている状況があります。

そこで、11月1日(金)に、全校生徒で校則を変えるかどうか、また変えるとしたらどのような文案が良いかを話しあいました。その結果「校則は変えた方が良い」との意見が95%に達しました。生徒会書記局と生活委員長がその話し合いの結果をまとめ、先生方に新しい校則の文案を提案したところです。この後、生徒と先生方で校則を変える方向で話し合っていきます。



活躍する三中生

～管内中体連新人戦 剣道大会、山田さん優勝～



10月27日(日)、石狩市の花川中学校で剣道の管内新人戦が行われました。2年1組の■■■■さんが個人戦で優勝しました。市内中体連新人戦優勝に続く快挙です。来年度の管内中体連でも優勝できるように頑張りたいです。

～管内中体連新人戦 男子バスケ、準優勝～



10月26日(土)、27日(日)にとうべつ学園他で行われた管内中体連新人戦バスケットボール大会で、男子バスケ

ットボール部が決勝に進出。決勝の相手は江別第二中で、惜しくも負けてしまいました。打倒二中目指して今後もがんばって欲しいものです。

～管内中体連新人戦 男子バドミントン、4位～

11月2日(土)、3日(日)に恵庭総合体育館で行われた、管内中体連新人戦バドミントン大会で、男子バドミントン部が惜しくも4位となりました。この大会は北海道中学生新人バドミントン競技選手権大会の石狩地区選考会も兼ねており、3位以上になるとさらに

上位進出が狙えましたが、残念でした。こちら来夏の中体連上位進出目指して頑張りたいです。

～管内中文連生活体験文・英語暗唱発表会がありました～

10月31日(木)に、えぽあホールにて管内中文連生活体験文・英語暗唱発表会がありました。



た。本校からは、生活体験文には3年2組の〇〇〇〇さんが「向きあっていくために」とのタイトルで作文発表、英語暗唱には3年1組の●●●●さんが「Painting the Fence」という物語を暗唱発表しました。どちらの発表も落ち着いていて、堂々としたものでした。

～中学生「税を考える標語」優秀作品に入賞～

3年生の社会の授業で取り組んだ「税を考える標語」に、2名の作品が入賞しました。

○税理士会札幌東支部長賞

3年1組 △△△△

「僕たちの 未来をつくる ひとかけら」

○江別市長佳作

3年2組 ▲▲▲▲

「税金で 助かる助ける 支え合う」

いじめアンケートの結果から

現在、いじめは「児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう」と定義されています。すなわち「一度でも嫌なことをされた、辛い」と思っただけの行為を受けた子どもがいたら、いじめです。

10月11日(金)から15日(火)にかけて、いじめアンケートを行いました。アンケートでは「いやな思いをしている」という回答が10件あり、校内いじめ防止対策委員会でそのすべてをいじめと認知した上で指導に取り組むことを確認しました。

これらに対する指導はすでに終え、現在様子を見ているところです。お子さんの様子を見て不審な点などあれば、いつでも学校にご相談ください。

12月の行事予定

日	曜	行事	給食	部活	日	曜	行事	給食	部活
1	日		-	○	17	火	いじめについて考える集会【公開】	○	○
2	月	1,2年二者懇談⑥ 3年三者懇談⑥	○	○	18	水		○	○
3	火	1年防災学習【公開】	○	○	19	木		○	○
4	水	会議日	○	×	20	金	会議日	○	×
5	木	食育3年生	○	○	21	土		-	○
6	金	新制服説明会(小学校保護者向け)	○	×	22	日		-	○
7	土		-	○	23	月		○	○
8	日		-	○	24	火	長期休業前集会 臨時生徒総会	○	○
9	月	2年防災学習【公開】	○	○	25	水	冬季休業開始 休業中学習会	-	○
10	火	PTA合同委員会兼役員選考委員会	○	○	26	木		-	○
11	水	会議日	○	×	27	金		-	○
12	木	3年学年末テスト①	○	○	28	土		-	○
13	金	3年学年末テスト②	○	○	29	日		-	○
14	土		-	○	30	月	学校閉庁日	-	×
15	日		-	○	31	火	学校閉庁日	-	×
16	月	生徒会委員会	○	○					

PTA 行事にご参加ありがとうございます

～研修旅行にご参加ありがとうございました～

10月24日(木)に、PTA 研修旅行を行いました。この研修旅行は「高校見学バスツアー」と称して札幌日大高校(私立)と大麻高校(公立)の2校を巡りました。また、この旅行は小中一貫行事として、校区の小学校の保護者の方にもご案内しました。結果5名の方が参加しました。参加者からは「公立と私立の両方が見学でき、良かった」「普段の高校の生活が感じられて良かった」との声が寄せられ、大変好評でした。



～校内環境整備作業、参加ありがとうございました～



11月12日(火)にPTA 環境整備作業を行いました。この作業には11名の方の参加をいただきました。ダスキン文京台支店様にご協力いただき、和気あいあいとトイレ掃除に取り組みました。見違えるようにきれいになったトイレを、大切に使います。